

# Mujeres entre fronteras: Las porteadoras

La vida de estas mujeres se centra en la lucha por el pan, por el salario y por unos ingresos aunque estos sean mínimos”  
(Mernissi. 2007)

## OBJETIVO

Analizar el proceso de transformación económico, social y cultural que llevan a cabo las mujeres porteadoras en la frontera entre Ceuta y Marruecos.

## Situación

Ceuta se encuentra emplazada en la Península de Almina y limita al oeste y al suroeste con la región de Tanger-Tetuán. Constituye una doble encrucijada: entre dos continentes, África y Europa, y entre dos mares, el Mar Mediterráneo y el Océano Atlántico. Benzú, “el Beb seb-ta” Tarajal. Literalmente: “Puerta de Ceuta” así se conoce



## INTRODUCCIÓN

La frontera es un espacio vivo que cientos de mujeres cruzan hacia Ceuta, se trata de una carrera contrarreloj para alcanzar su meta. Entre fardos, polvo, cartones y sudor se desenvuelven las mujeres porteadoras. Una realidad cotidiana, cercana y desconocida. Detrás de todo esto nos encontramos, que tienen cara, tienen nombre, bajo esos fardos están ellas



## Metodología: Historia de Vida



## Historia de Khadilla

“Mi historia es como la de cualquier chica de una gran ciudad, simplemente que las circunstancias me condujeron hasta Fnidek”

“..., El señor, levantó una ceja y me preguntó. ¿Eres familiar de él? Si, si, es mi tío”.

“Cruzar la frontera cargada, entre tanta gente, era un reto mucho más duro que enfrentarme a los gritos de mi hermano”

Familia

Ruptura

Viaje a la frontera

Familia cerca de la frontera

Trabajo en la frontera

Cruzar la frontera

Situación actual

En la actualidad Khadilla consiguió su tan ansiada independencia y un matrimonio feliz junto a Antonio, su marido y su hijo. Volvió a Rabat varios años después demostrando que aunque con sufrimiento y el desarraigo de su familia consiguió con sudor y lágrimas sus objetivos.

LA NOCHE  
DE LOS  
INVESTIGADORES

Suhar Maimón Amar